

## Más sobre ferrocarril

En uno de los números anteriores tratamos acerca del odioso y criminal intento que venía manifestándose con frecuencia en los últimos días, de descarrilar el tren, por medio de obstáculos como piedras grandes trozos de madera, etc. que se colocaban en la línea, y llamamos la atención del gobierno para que tomara las disposiciones necesarias a fin de evitar desgracias personales y reclamaciones justas por parte de los directamente perjudicados con hecho tan punible y desdorado.

Hoy, con motivo del aviso del superintendente general del ferrocarril, que nuestros lectores verán en la sección respectiva, nos hemos informado, con bastante pena y disgusto, que las tentativas de los enemigos del progreso y de la administración que nos rige, han continuado impunemente, al extremo de que el día veinte y dos de este mes han logrado el descarrilamiento del tren número tres que se ha hecho pedazos cerca de Mocha; sin que, por una casual felicidad hubiese perecido persona alguna.

Como pronta providencia el gobierno ha revestido del carácter de agentes de policía a los empleados del ferrocarril, quienes tienen ya autorización suficiente para arrestar a cualquiera persona sobre la cual recaiga la imputación de poner obstáculos en la vía férrea; pero ello no basta, pues que las muertes que pueden ocurrir, de pasajeros y empleados, y los consiguientes perjuicios que recibe la compañía del ferrocarril con los descarrilamientos, exigen que se castigue con toda la severidad del caso a los salvajes que por crearle dificultades al gobierno no paran su consideración en las desgracias que forzosamente han de originarse de su criminal intento.

Declaramos que el asunto de que hablamos tiene de suyo un aspecto tan vergonzoso que habríamos deseado no tocarlo siquiera; ya que sobrepasa a toda exageración que haya en el Ecuador individuos que por su odio sistemático al gobierno se lanzan, despojándose aún de sentimientos humanitarios, a destruir una obra que no sólo constituye el timbre de gloria del general Alfaro, sino que significa por sí misma el progreso y el brillante porvenir que con justicia anhela el Ecuador; pero el deber de velar por los intereses generales, por la honra nacional, por el buen nombre de nuestros compatriotas supera a nuestra vergüenza, y nos impele a reprobar una vez más el criminal intento de los opositoristas a toda buena obra, y a pedir al gobierno rigor inflexible en el castigo de los culpables, que ponen en la picota del escarmiento a la nación.

## Sarmiento

ALGUNAS IDEAS ACERCA DE EDUCACIÓN

(COLABORADO)  
III

La vida de Sarmiento me inspira generosas ideas. El educador se pone de relieve. La doctrina práctica, la difusión de la luz ante los jóvenes, tal fué el ideal del maestro argentino.

La moral en acción, he aquí el credo único que es necesario predicar en esta época de mercantilismo. Es deber de conciencia propagar las buenas obras por doquiera. El carácter, con perfumes exquisitos que van derecho a retemplar el espíritu, derrámese por el mundo para norma de las almas. La abnegación, joya que está depositada en predilectos corazones, salga a relucir para que, en la subasta de las virtudes, obtenga de lo alto premios sublimes, según lo decreta su divino apreciador, el incógnito Dios. La oración, voz que exhala el limpio pecho, la candida boca, la conciencia pura; voz cuyo eco se remonta a la bóveda azulada, hágase oír entre los malos, brote en medio de la desgracia y engéndrese entre los humildes. Así su consuelo será fecundo, su argumento enternecedor. La inocencia, flor de un día, marchitada por los vendavales de la pasión, no es tan de apreciar cuando sólo se la conserva recluida, guardada en uno como invernadero—conservatorio de almas cobardes y débiles—apartada del contacto del mundo y del menor vientejillo de prueba. No repose tan sólo de estéril misticismo, el amor al prójimo concretándose a pedir por él junto al altar, a llorar por él en el silencio del templo en cuyas naves solemnes vaga ese gemido, sino que prodúzcase en noble lucha, en acciones públicas y privadas que alcancen directamente el mayor bien para la patria y los individuos, con las cuales obras se pueda decir como Plazón: Adelante! Las ideas no mueren, escribía Sarmiento al salir a su ostracismo en una piedra que encontró a la vera del camino; palabras luminosas aunque las trasara con carbón. Y las buenas ideas engendran obras buenas, por más que quien las propague sufra como han sufrido todos los apóstoles, todos los audaces redentores de la conciencia, todos los que han abierto nuevos horizontes a la humanidad. Para Jesucristo hay una cruz, para Galileo el tormento, para Sócrates la cicuta, para Colón los grillos, para Sarmiento prisión y destierro. No importa. La divisa es no desmayar jamás. A la postre triunfan, y los injustos adversarios ruedan al abismo. Bobadilla que ahorró a Colón fué sepultado en las entrañas del mar. Aun cuando el odio y la envidia de los mortales bajen a empujones al genio desde las alturas donde el mérito le coloca, la constancia al fin se impone y el carácter cosecha laureos.

"Miguel Angel no había empleado sino veinte meses en su inmensa obra [el poema de la Sixtina.] El día que bajó del andamio, sus ojos se habían acostumbrado de tal modo a mirar hacia arriba, que ya no podía fijarlos en el suelo. ¡Conmovedor y doloroso símbolo del genio, obligado aquí a caminar entre los hombres, después de haber habitado algún tiempo las regiones celestiales!" (1)

Sarmiento, hombre de lucha, con elevación de ideas, subía a mundos utópicos, a regiones de luz desconocidas todavía en aquellos tiempos que eran de intolerancia y de error; pero tenía que descender a las pasiones humanas de la polémica, del ataque violento, quizás del odio, que, a las veces el no tuvo intención de provocar ó que otras ocasiones su poco tino y violencia desataron.

El fanatismo engendra siempre monstruos. ¡Qué otro móvil podía acallar los dolores de las solteras que morfan contentas, sacrificadas al pie de la estatua de Proserpina, después de que degollaban a una vaca negra en aras de la misma diosa? Ciega el fanatismo a

(1) A Dumas, padre.—Tres maestros.

los mortales y los impulsa a empresas de locura.

Sarmiento combatió el fanatismo de la época y fué audaz en sus doctrinas pedagógicas, literarias y políticas. En el campo del periodismo, sembró pensamientos nuevos y doctrinas atrevidas; pero también sembró tempestades: Miguel Angel bajaba muchas veces del andamio de la Capilla Sixtina y abandonando sus obras plausibles, dedicábase a la diatriba punzadora y al ataque personal. Son tristezas propias de los mortales. Agitada fué para Sarmiento su vida de periodista. Tuvo dificultades con Bello, Vallejos, Godol y muchas personas de viso santiaguino, lo mismo que con personajes argentinos.

El Gínger—ale que fabrica Juan M. Grau, es el mejor reconstituyente.

## SERVICIO TELEGRAFICO

Machala, setiembre 22.—

Señor director de EL TIEMPO Quito.—Confirmando mi telegrama de ayer, cúmpleme decirle que las festividades celebradas en esta ciudad con motivo del aniversario de la independencia de Chile no han podido resultar mejor; ni era posible pedirse más; han sido dignas de la nación a quien estuvieron destinadas y han contribuido con todo empeño a su magnificencia las autoridades políticas, civiles y militares, clubs sociales y asociaciones de otro género, cuerpo de bomberos y gremio de artesanos. La simpatía hacia nuestra hermana está arraigada entre los hijos de El Oro como lo está en el corazón de todo ecuatoriano y llegado el instante de hacer público ese sentimiento lo ha hecho de tal manera que ha pasado los límites de lo que buenamente se proponían. Edificios públicos, cuarteles, depósitos de bombas, tiendas de comercio y casas particulares ostentaron el diez y ocho y diez y nueve los pabellones ecuatoriano y chileno y por la noche estuvieron pomposamente iluminados de diversos modos. En los mismos días una banda de música tocó escogidas piezas en la plaza principal y las bandas de guerra no cesaban de tocar en sus cuarteles alegres dianas. Por la noche hubo fuegos artificiales y otras distracciones populares. A las seis de la mañana, doce del día y seis de la noche, hubo salvas de fusiles. A las cuatro de la tarde el comité "Diez y ocho de Setiembre," obsequió un llamamiento al cuerpo de bomberos.

A las ocho de la noche se reunieron en la plaza el cuerpo de bomberos, provisto de antorchas, los cuerpos de la guarnición, sociedad de artesanos y numeroso pueblo y con la banda de música a la cabeza recorrieron las principales calles dando estruendosos vivas a Chile y al Ecuador. Al pasar por la primera escuela fiscal las alumnas entonaron el himno chileno, al llegar al club "El Oro" otro grupo de niñas cantó el mismo himno y el del Ecuador con acompañamiento de una orquesta organizada

por jóvenes distinguidos. Desde los balcones de este social dirigieron alocuciones apropiadas al caso, su presidente y otros socios; continuando luego el desfile en medio de entusiastas y alegres vivas y hurras. El mismo club a que pertenecen caballeros de alta posición, invitó a muchos caballeros, señoras y señoritas a tomar una copa de champaña como homenaje y reciprocidad a las manifestaciones hechas en Chile el diez de agosto, organizándose después un baile que duró hasta avanzadas horas de la madrugada.

En la misma noche se quemaron castillos de fuegos artificiales.

Ayer el comité y otros caballeros ofrecieron un llamamiento a los cuerpos de la guarnición.

De otros detalles no es posible dar cuenta; pero basta lo que he relacionado para que se vea que esta altiva y heroica provincia ha puéstose a la altura de sus manifestaciones hacia la nación amiga, son pruebas de su ascendido amor a la patria, pues todos consideran a Chile el natural aliado del Ecuador.—Corresponsal.

Guayaquil, setiembre 24.— En la mañana de hoy partió a ésta el general Emilio María Terán. Anteayer fue invitado a almorzar en casa del señor Teodoro Alvarado.

—Anoche, poco después de las siete en las calles de Sucre entre las de Malecón y Pichincha se originó un suceso sangriento. Lorenzo Crovari, propietario de un almacén de abarrotes, situado en la calle mencionada, y Esteban Freile, ambos de nacionalidad italiana, se encontraban conversando, y en la acalorada discusión que sostenían el citado Freile le dió un corte en el cuello a Crovari con una navaja de barba, a causa de la herida le sobrevino una hemorragia que fue preciso conducirlo en seguida al consultorio médico del doctor Roberto E. Cubillo quien lo atendió en unión del doctor Juan Pazmiño.

—"La Prensa," diario de la ciudad de los reyes, trae un cablegrama inexacto de Guayaquil, que dice así: "aprovechando de una riña habida entre unos paisanos y unos soldados del batallón "Tulcán" algunos jóvenes pretendieron atacar el cuartel "Carchi" disparando algunos tiros y arrojando varias piedras. Los asaltantes se vieron obligados a huir."—Corresponsal.

Pídase Kola Champagne de Juan M. Grau.

## Historia fúnebre

Sábase que es frecuente eso de encontrar, cuando por cualquier motivo se tiene que renovar ó remover las sepulturas, a muchos de los cadáveres que en ellas duermen el eterno sueño en posturas tan violentas, que bastan por sí solas para demostrar que los infelices que en ellas se enterraron, tuvieron tiempo de volver a la vida y de morir de desesperación, de miedo ó de

hambre, en el fondo de los oscuros pozos donde los mete la precipitación ó la ignorancia de sus deudos, pero nunca hasta la fecha se había oído decir que pareciera dentro de la fosa un ser humano lo bastante afortunado, para despertar en el preciso momento en que empezaban a echarle encima las primeras paladas de la tierra que debía cubrirle. Este inaudito acontecimiento, más bárbaro y que prueba mejor que ningún otro la falta de sentido práctico de las leyes ó de las costumbres de algunos países, induce a desear que se ilustre la opinión pública a ese respecto, para ver si es posible lograr se proceda en los casos que pudieran presentarse con un poco más de humanidad y un poco menos de respeto a las leyes ó costumbres.

El acontecimiento que motiva todas estas consideraciones, ha ocurrido últimamente en un pueblo de Francia.

Un pobre cultivador de las Landas, llamado Chandru, viejo de sesenta y cinco años, murió como mueren los que se despiden de este mundo, y fue cosa de enterrarlo, porque a juicio de los inteligentes estaba completamente muerto.

Llevaronlo al cementerio del expresado pueblo y después de meterlo en el fondo de la fosa, abierta con alguna anticipación, empezó la tarea de tirar sobre la caja en donde reposaba el cadáver, la tierra destinada a rellenar aquel hueco.

El enterrador, con la pala en la mano, ocupaba el centro del cuadro; la familia del difunto, sus amigos y los que constituían el triste cortejo, rodeaban al hombre fúnebre, y el silencio, como en tales casos ocurre era de esos en que literalmente se puede oír el vuelo de una mosca.

Al caer la primera palada de tierra sobre el cajón, produjo ese ruido especial y terrorífico que no olvida nunca, quien por primera vez lo oye, y el público que asistía a aquella ceremonia, estaba como sobrecogido y emocionado, sin que se permitiera nadie despegar los labios para decir la más insignificante frase.

El sepulturero continuaba lentamente su fúnebre tarea, sin prestar mayor interés a aquellas cosas, y todo parecía iba a terminar, como terminan todos los entierros del mundo, cuando de repente se notó que del fondo del medio tapado agujero, salían golpes sordos y como lamentos medio ahogados, por la espesa capa de tierra que cubría ya el cajón.

El enterrador detiene su lento trabajo, los parientes del muerto se miran llenos de asombro, mezclados de terror, los amigos se ponen pálidos y dan un salto hacia atrás, y mientras en la caja se oyen los más desesperados golpes y los gritos continúan con verdadera furia, emprenden la más loca carrera, dejando sola allí, como testigo de lo ocurrido, la pala del sepulturero abandonada al borde de la fosa.

Repuestos, a poco menos, del mayúsculo susto, se reúnen otra vez a la puerta del cementerio, y conferencian acaloradamente lo que debe hacerse. Las opiniones están divididas. Unos quieren llamar al cura, otros entienden que se debe dar cuenta al alcalde, para que resuelva lo que se ha de hacer en aquel imprevisto caso, y lo cierto es que a nadie se le ocurre lo único natural y práctico, es decir, correr a la fosa y desenterrar al infeliz, que dentro del oscuro y fúnebre cajón, pateaba como un desesperado, para protestar con todas sus fuerzas, contra aquel entierro prematuro.

¿Cuánto tiempo se perdió en aquellas bizantinas discusiones? La crónica que da cuenta de este hecho, que sería muy gracioso si no fuera horripilante, no entra en tan profundos detalles al respecto, pero debió ser bastante, cuando consta que al llegar el alcalde, personaje a quien se le llamó para proceder a la operación de desenterrar al infeliz, y por orden de este magistrado se sacó la tierra de la fosa y se izó la caja, para sacar de ella al pobre sepultado en vida, se le encontró definitivamente muerto, pero en actitud que demostraba plenamente los es-

**EL NUEVO BAZAR AMERICANO.**—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, trípodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia a precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

fuerzas hechas para romper aquella caja en la que debió comprender lo estaban enterrando.

El aspecto del desgraciado era horripilante. Los ojos le saltaban de las órbitas, la boca desmesuradamente abierta, los labios sangrientos se apoyaban contra las tablas superiores, y las rodillas estaban contraídas y dobladas, como si pretendiera con ellas romper las maderas de los costados de su fúnebre encierro.

La caja estaba violentada de tal modo, que á no estar apoyada contra la tierra de los costados, hubiera saltado sin la menor duda, y todo el aspecto del infeliz demostraba, que había muerto de miedo al verse en tan duro é irremediable trance.

Despertado seguramente por el ruido de la tierra al caer sobre él, ó por la conmoción que ella producía, murió por fin con la angustia más horrible retratada en sus vidriosos ojos.

Con un poco más de decisión por parte de los que escucharon sus gritos, se hubiera salvado aquel infeliz, pero el miedo estúpido que se tiene á los muertos, y más que á los muertos mismos á los que resucitan, paralizó las energías de todos aquellos hombres más aptos para matar á veinte vivos que para acudir al socorro de un difunto.

## Teatro Sucre

Era de preverlo. La inmediata repetición de obrillas de escaso mérito, y que aila primera vez que se las puso en escena satisficieron, tenía que ser mirada con indiferencia aun por los más asiduos concurrentes al teatro.

Menos que entre familia, se verificó, pues, la función de anoche, en la que se representaron, por segunda vez en la temporada, *El estudiante* y *La reina del couplet*, y, como estreno, el juguete cómico lírico titulado *El air*; juguete que resultó una verdadera mamarrachada, aun para los señores granujas del paraíso ó galería.

A fin de haya acierto en la elección de las zarzuelas que deban ponerse en escena, se ha insinuado antes de ahora la conveniencia de que se nombren censores de teatro; mas tal insinuación ha pasado inadvertida para quienes deberían haberla acogido, los señores concejales; y ahí está el pobre empresario de la compañía Leal, dando cien golpes en la herradura por uno que acierta en el clavo; esto es, falta de acierto en la selección de las piezas, por... pues entre otras razones, por no conocer aún el gusto ó aficiones de la sociedad quiteña.

Enorme, abundantísimo es el repertorio del género chico. Elíjanse, obrillas de méritos, estúdiénlas con entusiasmo los artistas, representélas con propiedad y, de seguro, no les faltará el favor del público.

Censurable proceder además el de la compañía Leal, al quitar las entradas de favor á nuestro colega "El Comercio." Cierta que los señores redactores de ese diario se fueron á fondo sobre la señora Zimorano; cierto asimismo que han sido duros, crueles en sus críticas; mas nada de esto justifica la ruin mezquindad que se ha cometido. En todas partes, la prensa es considerada y respetada, disfruta de entrada gratuita á todo espectáculo, aconseja, censura, critica, fiscaliza y con todo no se la sujeta á ruinas vejanzas. Se siguen sus consejos, se atiende á sus censuras y, por amor al arte, se reciben con santa calma sus críticas y fiscalizaciones. Lo saben los de la Leal, mejor que nadie.

La representación que se anuncia de una obra contra uno de los diarios quiteños, es de confiar en que no se verificará, no sólo por conveniencia á la compañía que puede incurrir en grave responsabilidad penal, sino porque, dado de insistirse en tal propósito, debe impedir la autoridad de policía se lo quiera llevar á cima, ya que no sería tolerable que se ataque á institución que, cual la prensa, merece en todo pueblo culto respeto y consideración.

Tablean!

Para la digestión, lo mejor es la GRANADINA de Juan M. Grau.

## SOCIALES

### Eufemias.

Continúa en el mismo estado de gravedad, el capitán Renaldo Arroyo.

—La niña María Virginia Peñahe rreira, ha caído enferma.

### Viajer s.

Con el objeto de traer á su familia que se encuentra en Otavalo, salió hoy con dirección á ese lugar el señor Miguel Angel En'ara, gerente de la empresa de este diario. Le deseamos feliz viaje y pronto regreso.

Con dirección al sur salieron hoy los señores Carlos Richer, doctor Alberto Ordóñez, Rafael Arcos, Maximiliano Velázquez, M. V. López, Belisario Jarrín y doctor Felicitísimo Súa.

—Llegaron el señor José Alberto Ricaurte y familia y la señora Rosa A. Quirola.

### Distinguido huésped.

Desde hace dos días se encuentra en Quito el señor don Manuel Coll y Altabás, quien ha venido al Ecuador con el carácter de cónsul de primera y en cargo de negocios de España.

El señor Coll y Altabás ha desempeñado, con lucimiento, igual cargo, en varias naciones de Europa y América.

Los redactores de EL TIEMPO presentan el saludo de bienvenida á tan distinguido huésped, deseándole grata permanencia en esta ciudad, en donde, no lo dudamos, será apreciado por las relevantes cualidades que le adornan.

OTRA REVOLUCION.—El Bazar Oriental de Ramia & C<sup>o</sup>—Acaba de recibir el más lujoso y variado surtido de tripas de lana, algodón y jute y se realiza á muy bajos precios, cosa que no haya quien les haga competencia—ver y convencerse.

## CRONICA

**Convocatoria.**—Hoy á las siete p. m. se reunirá en junta general la sociedad "Tipográfica del Pichincha;" por tanto se convoca á todos los socios que suscribieron el acta de compromiso, de tres del presente, como también á los demás tipógrafos de la localidad que deseen suscribirla, para que con puntualidad asistan á esta sesión en que se tratará de asuntos concernientes á la formal reorganización de la expresada Sociedad.—Quito, setiembre veinte y cinco de mil novecientos siete.—El secretario.

**Teatro Sucre.**—Mañana se efectuará en nuestro coliseo la undécima función de abono de la compañía de zarzuela "Leal," con las siguientes representaciones.

*La Alegria de la Huerta*, zarzuela en un acto y tres cuadros, original y en prosa de los señores Enrique García Alvarez y Antonio Paso. Música del maestro Chueca y Valverde;

*La Vendimia*, zarzuela andaluza en dos cuadros y en un intermedio, original y en prosa de Diego Jiménez Prieto y Antonio Jiménez Guerra. Música de los maestros Vives y Call ja.

*La Geisha*, traducción de la opereta de gran espectáculo en un acto y tres cua-

dro, original de Sidney y Jones, arreglada á la escena española por el maestro Rafael Cabas. Letra de los señores Saratero y Puga.

**Registro civil.**—Nacimientos:—María Mercedes Molina, Ruperio Medrano, Blanca Emma Romelia Grjalva.

**Defunciones:**—Catalina Sosa ochenta años, afección cardíaca; María Changó, tres meses, sarampión; Elisa Simbaña, cuatro años, fiebre; Carmen Saona, sesenta años, pulmonía; Dolores Orquera, sesenta años, pulmonía; María A. Jara, dos meses, afección cardíaca.

**Matrimonios:**—Pedro José Aldaz con Dolores Pazmiño y Manuel de la Cruz con Mariana Romero.

**Ingléses, eh?**—Por la razón de siempre—falta de número—no se reunió ayer la junta de hacienda, sin embargo de que están por resolverse muchos asuntos de interés.

**Terrenos baldíos.**—El señor Federico Antonio Montalvo, ha denunciado ante la gobernación de la provincia de Pichincha un lote de terrenos baldíos, situado en el cantón Mejía, parroquia de Santo Domingo de los Colorados, cuya demarcación es la siguiente: por el norte, el río San Andrés, afluente del Pupasá; por el sur, con terrenos baldíos; por el oriente,

con el lote denunciado por el señor Eudoro Balarezo y por el occidente, con terrenos baldíos. La extensión del terreno denunciado es de doscientas hectáreas, es decir, la de mil metros de frente, por dos mil metros de fondo.

**Contrato.**—Los señores Francisco Hipólito Monayo, general de la república, y ministro secretario de estado en el despacho de guerra y marina, plenamente autorizado por el presidente de la república, por una parte, y Mauricio de Wind, de nacionalidad francesa, por su propio derecho, han convenido en celebrar el siguiente contrato, sobre las bases que á continuación se expresan:

Mauricio de Wind se compromete á entregar en el término improrrogable de cuarenta días, contados desde el diez y nueve del presente, setenta uniformes de casimir negro de superior calidad con botones y cordones dorados. Los expresados uniformes deberán ser entregados en dos dividendos, cincuenta el primero de octubre del año en curso, y los veinte restantes veinte días después, esto es, al vencimiento del plazo arriba estipulado.

Dichos uniformes serán hechos y confeccionados, cada uno, conforme á medida, esto es, tomando previamente cada cadete las medidas respectivas, y según el modelo que al efecto presenta-



Los cadetes del Colegio Militar agradecen á los señores oficiales y demás personas que se dignaron acompañarles, á la traslación del cadáver del que fue cadete

ANGEL PINO ARGOTE

al cementerio de San Diego, ayer á las dos de la tarde.

Quito, Setiembre 25 de 1907.

## Pueril recelo

Nuestro colega "El Imparcial", al lamentarse en su número de ayer de la falta de pago de sueldos al instituto normal de varones en tanto que el de mujeres está ya cubierto de sus haberes al día, manifiesta de que corre peligro de que el primero se quede con algún mes en el aire, debido al cambio de gran parte del personal para el próximo curso escolar, y á que las medias raciones que pagan á dicho instituto las percibirán desde octubre los profesores recientemente nombrados.

Infundado temor el del colega, porque la tesorería líquida mes por mes los haberes del instituto normal de varones, y aplica á sueldos de meses anteriores aun las medias raciones dañadas con posterioridad.

Por otra parte, la ley de instrucción pública dispone terminantemente, sin dar margen á interpretaciones antojadizas ó emanadas de falta de criterio, que ningún empleado del ramo podrá recibir un solo centavo de sueldo mientras la persona que sirvió antes el mismo puesto no haya sido totalmente pagada de sus sueldos.

Por consiguiente las medias raciones que la tesorería abone desde octubre al instituto normal de varones no pueden ser percibidas por los nuevos profesores ó empleados, sino que tienen que aplicarse, de conformidad con la ley, el pago de los sueldos del personal cesante.

Tranquilízese, pues, el colega, y ponga mayor cuidado en estudiar las leyes antes de emitir opiniones que son algo así como ofensivas á determinados funcionarios públicos desde que se les supone ignorantes de la ley ó capaces de atropellarla.

## A MIS CLIENTES

y al público en general participa el suscrito que ha trasladado su RELOJERÍA Y JOYERÍA situada en la calle del correo, á los bajos de la casa de la señora Olimpia Sánchez v. de Chiriboga, carrera Sucre, frente á la casa del señor don Manuel Jijón L.

Quito, setiembre 23 de 1907.

Guillermo López.

269 v. 30



# PELIGRO!

Esta es una carta especial para usted, y se la dirigimos porque queremos prevenirlo contra la imitación del Jabón de Reuter, que vienen ofreciendo de venta un gran número de comerciantes poco escrupulosos. Estos individuos son unas pícaros y siempre que tienen la oportunidad tratan de venderle á Ud. un jabón falsificado, diciendo que es el legítimo Jabón de Reuter. Y lo hacen en bien de ellos, no en el de Ud. Ellos obtienen más ganancias en la imitación porque se compone de ingredientes baratos é inferiores.

Así, es que, cuando Ud. vaya á un establecimiento á comprar el Jabón de Reuter, acuérdesese de que Ud. tiene derecho á recibir el que Ud. pida, pues gastando Ud. su dinero tiene ese privilegio. Si el comerciante trata de engañarle á Ud., vendiéndole otra cosa, cuidese de él, pues le engañará también en otros asuntos. Mejor que vaya á otro establecimiento á tratar con un hombre honrado. He aquí los tres modos de distinguir el legítimo del falsificado Jabón de Reuter.

El legítimo Jabón de Reuter lleva esta marca de fábrica.



Esté seguro de que el jabón que Ud. compre lleve la firma de Barclay & Co., en la marca de fábrica color de rosa. El jabón que lleve otra firma aquí, no importa el parecido, es falsificado.

El legítimo Jabón de Reuter tiene dentro de la cubierta ó envoltura un rótulo amarillo en el que están impresas las palabras BARCLAY & CO., WHOLESALE DRUGGISTS, NEW-YORK. El jabón falsificado no lleva este rótulo.

Dentro de la cubierta de toda pastilla del genuino Jabón de Reuter se encontrará una circular encambezada "Oferta." Al final de esta circular hay un facsímile de la marca de fábrica de Barclay & Co., el cual, cuando se halle sobre una pastilla del Jabón de Reuter, lo garantiza como genuino.

Lleve esta carta con Ud. cuando compre el Jabón de Reuter. Armado con esta, el comerciante no le puede engañar á Ud.

# FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES

de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

**DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?**

**PUES** pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso".

## New York Bar y Club

Gran salón de lujo para las personas de buen gusto, y el primero en su género en esta Capital.

Se invita visitar el establecimiento, el cual cuenta con elegante servicio.

Salones especiales para billar y toda clase de juegos adecuados á un Club de primera clase.

Variedad de licores finos: champagne, vinos garantizados etc. de varias marcas y al alcance de todas las fortunas.

Acreditados cigarros y cigarrillos de Jamaica y del país.

El comedor con que cuenta estará dirigido por un competente cocinero extranjero.

Se preparan banquetes.

Lujo, elegancia y buen gusto.

W. Harrison Mason.

Abril 1°-835-v. 30.

## Importante Prevención

DE LA  
ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS  
**EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO".

## CERVEZA IMPERIAL

Pongo en conocimiento del respetable público, que he trasladado mi Cervecería la "Imperial," á la nueva fábrica situada en el punto denominado "El Retiro" en el camino nuevo de La Magdalena. Continúo allí elaborando la afamada Cerveza "Imperial," y la vendo con las mismas etiquetas conocidas, las que últimamente han sido imitadas por la Cervecería "La Victoria."

Esta imitación por parte de la Cervecería competidora, prueba suficientemente la superioridad de la Cerveza "Imperial," puesto que nadie imitaría la marca de una cerveza que no sea superior á la propia.

La Cerveza "Imperial" es fabricada con la mejor cebada del país y lúpulo de Alemania, y no contiene ninguna sustancia nociva; se vende como antes al precio de un sucre ochenta centavos docena.

Guillermo Herrmann,

Cervecerero Alemán,

971-v. 30

## The Guayaquil and Quito Railway Company

MIL SUCRES DE GRATIFICACION

La compañía del ferrocarril ofrece MIL SUCRES de gratificación á la persona que descubra al individuo ó individuos que colocaron obstáculos sobre la línea férrea el día de hoy, 22 de setiembre, ocasionando el descarrilamiento del tren número tres.

Pagará también, quinientos sucres al que presente pruebas contra la persona que haya colocado obstáculos en cualquiera parte del ferrocarril con el criminal intento de descarrillar los trenes.

Los empleados del ferrocarril están autorizados para arrestar á cualquiera persona cogida en el acto de obstruir la vía, y recibirán una gratificación de MIL SUCRES.

R. I. CRAIG,  
Superintendente general.

Quito, Setiembre 22 de 1907.

972-v. n.

re el señor comandante don Olmedo Alfaro, director del expresado establecimiento.

El valor de cada uniforme es el de cuarenta y seis sucres ó sea la cantidad de tres mil doscientos veinte sucres, la misma que le será abonada al contratista tan pronto como en todo ó en parte entregue los uniformes en referencia.

Para los efectos del pago, el señor de Wind presentará al ministerio de guerra el recibo respectivo de los uniformes que hubiere entregado, recibo que será otorgado por el comandante Olmedo Alfaro, el cual se agregará como comprobante al vale respectivo.

**Antiguo huésped.**—Desde hace pocos días se encuentra en esta ciudad, de regreso del exterior el padre Antonio Argeli, franciscano, que por mucho tiempo ha residido en esta capital.

**No es correcto.**—Algunos soldados del escuadrón Yaguachi han adoptado la pésima costumbre de abreviar á sus caballos en la pileta de Santa Catalina que, á más de ser completamente reducida y haber entre día gran aglomeración de gente, ofrece muchos inconvenientes al público, que va á ella en pos de ese elemento de primera necesidad para la vida, y no pocas veces ocasiona desgracias, como la que aconteció ayer, con una pobre indígena que recibió un fuerte pisotón, de uno de los caballos, en el pie, que le partió el empeine.

Pedimos que la respectiva autoridad corrija esta incorrección.

**A granel.**—Está ya al terminarse la colocación de la cubierta de zinc en la iglesia del corazón de María, en la Basílica nacional.

—Las autoridades municipales no tienen cuidado de ordenar la inspección de la leche que se expende al público en las calles y plazas de Quito.

—Hoy es el sexto aniversario del gran incendio ocurrido en Guayaquil, el año de mil novecientos uno, que destruyó el Astillero.

—En reemplazo del señor Luis F. Sotomayor, que renunció el cargo de guarda del resguardo de la aduana de Guayaquil, fue nombrado el señor Celso Maquilón.

—Amanuense de la administración de aduanas de Guayaquil, al señor Arturo Falquez.

—Los telegrafistas Alejandro Solórzano, Julio Castellano y José Egas, de las oficinas de Tabacundo, Pomasqui y Cayambe, respectivamente, fueron multados cada uno en un sucre, por omisiones en el cumplimiento de sus deberes.

—Guardián del paseo de la alameda, al señor Pedro Guerra.

—Por indignos de pertenecer al cuerpo de policía de orden y seguridad, fueron dados de baja los gendarmes Miguel Caicedo y Juan Cañas.

—Anoche filajeló bárbaramente la señora Clemencia de Martínez á un doméstico, con tal motivo fue citada á la policía.

**Por lucirse.**—El primero del próximo mes, asegúrase, emprenderán marcha á Guayaquil los alumnos de la escuela de clases, con el objeto de presentar en esa ciudad una revista de gimnasia militar en el clásico día del nueve de octubre.

**Incendio.**—Por nuestros canjes del norte tenemos conocimiento que el ocho del presente la población de Léri-da, en el Tolima, república de Colombia, ha sido víctima de un gran incendio que ha dejado sin hogar á centenares de familias, que se han visto obligadas á alojarse bajo los árboles sin pan ni abrigo.

Lamentamos tan infausto acontecimiento.

**Que lo sepan.**—Como la intención de policía hubiera llegado á tener conocimiento de que muchísimas personas salen de Quito, para otras poblaciones, sin el pasaporte del caso, ha ordenado á las autoridades respectivas que exijan á los pasajeros el antedicho pasaporte, y que en caso de no tenerlo se les reduzca á prisión, para hacer se cumplan así las disposiciones superiores.

**Se reanuda la temporada.**—El próximo domingo se dará la primera corrida de la nueva temporada taurina que ha de ser dirigida por *Llaverito* y *Morenito de Valencia*.

**Por qué será?**—Ha renunciado el señor Daniel F. Bolaños el cargo de director general de teléfonos y telégrafos. También la señora Dolores Cabrera ha renunciado el cargo de contadora de la oficina de la dirección de los mismos ramos.

**Por los indigentes.**—La policía debe tener absoluta vigilancia en las casas de préstamo, pues que abusando las necesidades que tienen de dinero algunas personas, los *contadores* hacen firmar en un libro, haciendo constar

que no es préstamo el que se hace, sino compra de un objeto sin tener lugar á reclamo.

Resulta pues, que el *contador* hace cargo de lo que no corresponde, unas veces y otras que no ha recibido nada, porque no hay contraseña que comprobe.

Como hechos de esta naturaleza están en pugna con la honradez y buena fé que deben observar los tales prestamistas, pedimos á la autoridad respectiva, obligue á fijar un plazo y dar contraseñas que comprueben ser verdadera la prenda dejada por dinero.

**Obito.**—De erisipela ha fallecido en esta ciudad el señor Emilio Poveda, hermano del señor Rosalino Poveda, empleado del tribunal de cuentas, y al cual; así como á los demás deudos del extinto enviamos nuestra expresión de condolencia.

**Sigue sordo.**—Se aumenta cada día el robo de las piedras de cinta de la plataforma que se construyó en la avenida veinticuatro de mayo, con el objeto de hacer sobre ella un jardín, y sin embargo de que desde un principio denunciamos el hecho á la municipalidad, esta bendita y singularísima representante de Quito, no ha hecho hasta hoy el menor caso. ¡Claro, como que no le cuesta á ella sino al pueblo el dinero que se derrocha!

**Hay que perseguirles.**—Se quejan los vecinos de la parroquia de Tumbaco de que en el camino que conduce á ese pueblo ha aparecido una cuadrilla de bandidos que asaltan á cuanto pasajero tiene la desgracia de pasar por allí.

**Cumplen su deber.**—Esta tarde se reunirá en sesión el concejo municipal, con el objeto de resolver asuntos de suma importancia, que por motivo de enfermedad de algunos señores ediles, no se han tomado hasta hoy en consideración.

**Compañerismo.**—Al verificarse ayer en el cementerio de San Diego, la inhumación del cadáver del cadete Angel Pino Argote, tomaron la palabra los jóvenes José Puente y Simón Plata, alumnos del colegio militar, y en pocas y muy sentidas frases elogiaron las cualidades que poseía su compañero desaparecido de la escena del mundo.

**Por imprudente.**—Del río Machángara fue traída una lavandera que, debido á su mala salud y el haber estado largas horas en el agua; fue víctima de un ataque que le puso en estado de muerte. Algunas compañeras de la referida mujer, la atendieron y fue conducida á su casa para la inmediata curación.

**Que se les castigue.**—Anoche fueron conducidos á la policía dos individuos, cuyos nombres omitimos de lástima, por amigos de formar *chiru* en la platea. Como son ya algunas ocasiones que se repiten estos escándalos,

la policía debe imponer el máximo de la pena á los infractores.

**Cuestión de días.**—Un colega hace figa porque el ferrocarril no ha llegado á Machachi el veinticuatro de este mes, como se nos había asegurado. Cuestión de días, nada más; pero la obra gigantesca llegará muy pronto, pese á quien pese, no sólo á Machachi sino á Quito.

Además, bien sabe el colega que los daños que diariamente viene recibiendo la compañía, por parte de quienes se asemejan á él, en lo tocante á no mirar bien el avance del ferrocarril, la obligan á distraer los trabajos de continuación de la línea por atender los desperfectos y reparar los daños que se le causan en el trayecto en que está en servicio la línea.

**Derrumbe.**—De Tambillo fué trasladado en la mañana de hoy, al hospital de San Juan de Dios de esta ciudad, un peón que recibió ayer varias contusiones con motivo de un derrumbe ocurrido en la línea del ferrocarril que se trabaja actualmente en dicho lugar. El indicado peón se halla de gravedad y es probable que muera.

**Se perfeccionan.**—Hoy partió el escuadrón Yaguachi á hacer sus acostumbrados ejercicios militares en uno de los vecinos pueblos de esta ciudad.

**Generales en embrión.**—El joven Bernardo Jarrín, sargento segundo, ayudante de la escuela de clases ha sido ascendido á su inmediato grado superior. Se sabe que también será ascendido á subteniente, en premio de sus buenos servicios, el pundonoroso é inteligente sargento primero Miguel A. Tapia, quien presta sus servicios en la secretaría del mismo establecimiento.

### PARA LAS CANTINAS

En el almacén de Mateo Moscoso, situado en la carrera Guayaquil, San Agustín, casa del señor Jorge Zaldumbide, se encuentran en realización definitiva, cognacs extras, varias marcas, á precios sumamente reducidos y que por su sabor y pureza, lo ponen en condiciones de ser los más preferidos.

NOTA.—Cognac extra C Agrafel. Cognac España fine champagne. Cognac Vieux dos estrellas. Cognac España, jerez.

Precios: caja \$ 25 y 20

Setiembre 11 de 1907.

921-v. 30

### GUERRA YANKEE-JAPONESA

Se vende un magnífico birloche nuevo de cuatro ruedas, caja especial, por el ínfimo precio de quinientos sucres.

La persona que desee la adquisición del carruaje anunciado puede verse con el señor sargento mayor Gabriel N. Capelo, en el ministerio de guerra.

Quito, setiembre 16 de 1907.

954-v. 39

## Crecimiento de los niños

Cualquier madre que tenga un hijo ó hija de tamaño y peso desproporcionado á la edad debe ocuparse de ver si la criatura recibe ó no adecuada nutrición de los alimentos. En la gran mayoría de los casos los niños débiles y flacos son también niños que no digieren bien lo que comen. Sin digestión no puede haber nutrición perfecta y sin nutrición es natural que el crecimiento sea lento y se pierdan carnes y fuerzas. Administrando al niño las

## Pastillas del Dr. Richards

según las instrucciones de la circular que lleva cada frasco, digerirá bien, se nutrirá mejor, crecerá perfectamente y mostrará salud en las sólidas carnes, sonrosadas mejillas y alegría constante. Así recuperará la madre, con crecidísimo interés, la inversión de algunos centavos en las pocas y pequeñas dosis de PASTILLAS DEL DR. RICHARDS.

Pese Vd. al niño antes y después de administrárselas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NUEVA YORK.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postales

The Guayaquil and Quito Railway Company

SERVICIO DE TRENES RAPIDOS

Despacha todos los lunes, miércoles y viernes para el Chasqui, el expreso de carga N° 15, que sale de Durán a las 2 a. m. y llega al Chasqui a las 7 y 10 p. m. del mismo día. Y el expreso de carga N° 16 que sale del Chasqui todos los martes, jueves y sábados a las 2 y 40 a. m., y no se demora en el trayecto más que para cambiar máquinas y tomar agua. Estos trenes han sido establecidos para atender con puntualidad y esmero a los embarcadores.

R. I. CRAIG,  
Superintendente General.  
944-v. n.

Quito, Setiembre 10 de 1907.

EL FERROCARRIL EN CHASQUI

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

PRINCIPIANDO EL DOMINGO 8 DE SETIEMBRE DE 1907

FLETES:

Entre Chasqui	1°	2°	3°	4°	5°
Guayaquil.....	3,94	3,32	2,68	2,03	1,30
Durán.....	3,90	3,28	2,65	2,00	1,28
Yaguachi.....	3,70	3,11	2,52	1,91	1,22
Milagro.....	3,58	3,01	2,44	1,86	1,17
Naranjito.....	3,43	2,89	2,34	1,78	1,12
Barraganetal	3,25	2,74	2,22	1,67	1,06
Bucay.....	3,08	2,60	2,11	1,59	1,01
Huigra.....	2,69	2,26	1,83	1,38	0,90
Sibambe.....	2,56	2,15	1,74	1,31	0,86
Alausí.....	2,43	2,04	1,65	1,24	0,82
Tixán.....	2,30	1,93	1,56	1,17	0,78
Guamote.....	2,04	1,71	1,38	1,03	0,70
Cajabamba.....	1,65	1,38	1,12	0,83	0,56
Riobamba.....	1,38	1,15	0,94	0,69	0,47
Mocha.....	0,97	0,81	0,66	0,48	0,33
Ambato.....	0,71	0,59	0,48	0,35	0,24
San Miguel.....	0,39	0,32	0,36	0,19	0,13
Latacunga.....	0,26	0,21	0,17	0,13	0,09

PASAJES:

Entre Chasqui	1°	2°	3°
Guayaquil.....	27,65	20,75	12,85
Durán.....	27,35	20,55	12,70
Yaguachi.....	26,05	19,55	12,05
Milagro.....	25,25	18,95	11,65
Naranjito.....	24,25	18,20	11,15
Barraganetal	23,05	17,30	10,55
Bucay.....	21,95	16,50	10,00
Huigra.....	20,05	15,05	9,05
Sibambe.....	19,05	14,30	8,55
Alausí.....	18,05	13,55	8,05
Tixán.....	17,05	12,80	7,55
Guamote.....	15,05	11,30	6,55
Cajabamba.....	13,05	9,80	5,55
Riobamba.....	11,05	8,30	4,55
Mocha.....	7,75	5,85	3,20
Ambato.....	5,65	4,26	2,30
San Miguel.....	3,05	2,30	1,30
Latacunga.....	2,05	1,55	0,85

Los trenes de pasajeros llegan al Chasqui a la 1 40 p. m. los domingos, miércoles y viernes, y salen los martes, jueves y domingos a las 12 del día.

R. I. Craig,  
Superintendente general.

Relojeria Alemana

Alhajas finas y modernas—Relojes de toda clase—Anteojos para toda vista. Se compone toda clase de relojes, con puntualidad, esmero y garantizando la obra.

Leopoldo M. Brauer.

Quito, Setiembre 4 de 1907.

946-v. 30

ELOY YEPEZ

Compra ganado gordo como agente de Francisco Parra D. Dirección en Quito.—En esta ciudad se compra y paga en la oficina de coches "El Viajero"—Plaza de la Independencia—Letra E. Allí se venden también letras sobre Guayaquil. Dirección en Machachi.—Hotel Americano. Teléfonos.—En Quito N. 195, en Machachi N. 60.—Apartado del correo N. 287.

Quito, setiembre 20 de 1907.

929-v. 30

MEMORANDUM

Setiembre tiene 30 días, 5 de fiesta y 25 de trabajo.

Facas de la luna  
Luna llena el.....21  
Cuarto menguante el.....29  
Luna nueva el.....7  
Cuarto creciente el.....14

Almanaque.—Hoy miércoles 25.—Santos Fermín y Lugo.

Correos.—Del sur llegan martes, jueves y sábado.

Salen lunes, miércoles y viernes.

Del norte llegan martes y viernes por la mañana.

Salen miércoles y sábados.

De encomiendas, del norte entran y salen con el de comunicaciones.

De sur, llegan y salen lunes, jueves y sábado.

Boticas de turno.—La Sucursal de la Alemana y Farmacia Central.

Médico de turno.—Doctor Helodoro Miranda.

Practicante.—Señor Camila Ayerre.

Comisario de turno.—Señor Alejandro Almeida.

Servicio de telégrafos.—Las líneas del norte y su francas.

NEGOCIO OPORTUNO

El que desee vender una hacienda, para ceba de ganado, y que esté situada en esta provincia, dirijase a "El Tiempo".  
Quito, setiembre 17 de 1907.  
967-v. 30

LA FUNCION DE ANOCHE

En la tienda letra B. de la casa del señor Julio Guarderas, situada en la carrera Guayaquil, cerca al Teatro, se encuentra de venta maderera de eucalipto, muy seca y de primera calidad, en varios tamaños y para diversas piezas de construcción, en especial duelas, alfajías y pilares.—Se facilita además, en la medida que se solicite.  
Quito, setiembre 13 de 1907.  
957-v. 30

EXAMENES DE PRUEBA

Desde el 15 del presente se recibirán en el Instituto Nacional Mejía los exámenes de prueba para ingresar a segunda enseñanza. Las materias serán las designadas en el anexo N° 1° del Reglamento de Enseñanza Secundaria, al cual se cederá estrictamente y que se repartirá en dicho Instituto.  
El Secretario.  
Quito, setiembre 4 de 1907.  
947-v. 30

REMATE

Se pone en conocimiento del público que, el día diez de octubre próximo tendrá lugar el remate del impuesto al juego y por las casas de esta ciudad.

La base se fijará oportunamente.

Francisco Alarcón M.  
Colector del Instituto Nacional Mejía.  
Quito, setiembre 12 de 1907.  
953 v. 30

MATRICULAS

Se pone en conocimiento del público que en el Instituto Nacional Mejía quedan abiertas las matrículas desde el 15 del presente mes hasta el 15 del próximo octubre, conforme lo dispone la ley.

Quito, setiembre 14 de 1907.  
El Secretario.

Angel V. Avilés.  
962-v. 30

REALIZACION

de muebles finos y ordinarios, y de toda clase de útiles y enseres para una casa; de un birloche, carretas, relojes, balanzas de plataforma, libros en blanco, objetos de escritorio, etc., etc.,  
A PRECIOS BARATÍSIMOS,  
en la casa de

Ricardo B. Espinosa.

N° 38, carrera de Pichincha.

También se arrienda en la misma casa un departamento amueblado, compuesto de seis habitaciones, con excusado inodoro y puerta de calle independiente.

Quito, setiembre 12 de 1907.  
952 v. 30

DESCARRILADA!

Coches de viaje entre Quito y Ambato, con escala en Latacunga.

SALEN DE QUITO:  
Lunes, miércoles y sábado.

SALEN DE AMBATO:  
Miércoles, viernes y domingo.

Empresa "El Viajero" de

Yépez & Cia.

Oficina en Quito plaza de la independencia.

Quito, setiembre 20 de 1907.  
930-v. 30

POR LA RAZON

Endara & Miño previenen a sus morosos deudores, para que, en el término de treinta días, cancelen sus cuentas; de otro modo se verán en el caso de publicar los nombres en este periódico, sin perjuicio de la vía ejecutiva.  
Quito, setiembre 13 de 1907.  
954-v. 30

LICITACION

Se convoca licitadores, por el término de quince días para la canalización de la carrera Chili en toda la longitud de la Alameda, sobre las bases y el plano acordados por el Concejo, los cuales están a la disposición de los interesados en la secretaría municipal.  
Quito, setiembre 16 de 1907.  
956-v. 15

AL QUE LE TOQUE

Los premios de la rifa de San Roque, que se verificó el 7 de Julio último pueden reclamarse en la casa parroquial, hasta el 30 del presente mes. Pasada esta fecha caduca el derecho de los que tengan números premiados, y los objetos respectivos servirán para una nueva rifa.  
Quito 20 de setiembre de 1907.  
El Comité Constructor de la Iglesia de San Roque.

966-v. 8

**SANTAL SALOLÉ LACROIX**  
BLENORRAGIA GONORREA  
Enfermedades de la VEJIGA  
Pura, N. N. las Filippi de Giral.  
Depósitos en todas las principales Farmacias.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VÓMITOS, NEURASTENIA GÁSTRICA, DIARREA, en Niños y Adultos.

Disenteria, Estreñimiento, Malas Digestiones, Ulcera de Estómago, Acididad, Insomnio, Anemia y Clorosis con Dispepsia y demás Enfermedades del Estómago e Intestinos se curan, aunque tengan 20 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

que es el mejor Tónico-Digestivo

Marca "STOMALIX"

Farmacia de R. SAIZ de CARLOS Serrano, 30, MADRID (España) y en las principales del Mundo

**SENOS**  
Desarrollados, Reconstituidos, Hermosos, Fortificados con PILULES ORIENTALES  
El único producto que en sus sales asegura el desarrollo y la firmeza del pecho en el menor tiempo posible a la mujer. Aprobado por las autoridades sanitarias.  
J. RAYE, Dip. N. 5, Passage Verdun, Paris. Fábrica en Ginebra.  
En Quito: Dolores Naranjo de M. C. E. Uva

Primera Agencia Judicial en Quito

Joaquín Nieto V. y Luis F. Chaves,

ESTUDIANTES DE DERECHO PRACTICO EN LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Tienen el honor de comunicar al público que han establecido una Agencia Judicial en la cual se encargarán de la procuraduría de toda clase de juicios, cobro de cuentas, negocio de créditos, colocación de capitales á mutuo, arreglo de minutas, documentos etc. etc.

En todos los asuntos Judiciales procederán dirigidos por abogados notables por su probidad e inteligencia.

La Agencia está situada en la carrera Pichincha, casa N° 44, bajos (junto á la Providencia.)

Estará abierta: de 8 á 11 a. m., y de 1 á 5 p. m.  
Quito, Setiembre 21 de 1907.  
531-v. 30

La Sociedad Becerra & C<sup>a</sup>,

CONSIGNATARIOS Y COMISIONISTAS,

ofrece por mayor y menor, y á precios sin competencia, los mejores víveres que se producen en las provincias del Norte y Centro de la República.

Semillas escogidas de granos de toda especie.

Azúcar de varias clases, arroz, café y chocolate de primera calidad.

Tiene en sus depósitos, para la venta, 5.000 botellas de Mallorca de Guayaquil, al ínfimo precio de 80 centavos botella, y 45 centavos la media botella.

Maderas de construcción y labrados, como pisos, pilares, canes, duelos, etc., etc., en toda medida.

Leña de eucaliptos y carbón.

Carrera Pichincha N° 64, letras A. B. C.

Quito, Setiembre 3 de 1907.  
945-v. 30

